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Protokoll der Hauptversammlung des Aiki Dojo e.V.
Sehnde, den 17.02.2017 von 19.00 - 21.00 Uhr

1) Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung

Die Hauptversammlung ist ordnungsgemäß einberufen worden.

2) Feststellung der Stimmberechtigung

Es sind folgende Mitglieder anwesend: Christian Fulda, Heike Pohl, Michael Langhans,
Andreas Weber, Jens Thomsen, Britta Naumann, Sascha Kantereit, Thomas Becke,
Philipp Pressel, Liane Liske (ab 19.10 Uhr). Alle 10 anwesenden Mitglieder sind laut
Satzung stimmberechtigt.

3) Beschlussfassung über die Tagesordnung

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

4) Berichte aller Mitglieder des Vorstandes mit Aussprache

1. Vorsitzender Christian Fulda:

Christian Fulda berichtet auch im Namen der 2. Vorsitzenden Heike Pohl über das
Vereinsgeschehen.

 Es wurden in den letzten zwei Jahren wieder diverse Werbemaßnahmen
unternommen. Hierunter fallen insbesondere Artikel in der Zeitung, auf unserer
Homepage, bei MyHeimat.de und auf Facebook sowie das Verteilen von Flyern und
Aufhängen von Plakaten. Im Dojo liegen derzeit neue Flyer aus - bitte verteilen!

 Es wurden mehrere Anfängerlehrgänge angeboten, welche im Arnis keine, im Aikido
zumindest ein paar Teilnehmer fanden. Die angebotenen VHS-Kurse mussten wegen
fehlenden Anmeldungen ausfallen, die Ferienpass-Aktionen stießen jedoch auf
großes Interesse. Ebenso begeisterte unsere Vorführung beim Bergfest am
21.08.2016 die Zuschauer.

 Besonderer Dank an dieser Stelle an Michael Jantzen, der letztes Jahr auf eigene
Initiative eine Halloween-Party für die Kinder im Dojo veranstaltet hat.

 Die Aktionen "Couch Potatoes" sowie die Aktion "verbilligte 10er-Karte" (beides
Mitglieder werben Mitglieder) brachten bislang keine neuen Teilnehmer, sollen aber
fortgeführt werden.

 Ganz aktuell wird seit Januar 2017 mittwochs durch den TVE Sehnde Judo für Kinder
im Dojo angeboten. Der Trainer heißt Klaus und es tauchen regelmäßig 3-5 Kinder
auf. Ein gewünschter zweiter Termin am Freitag muss noch mit dem Aiki Dojo
besprochen werden.
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 Des Weiteren gab es personelle Veränderungen im Aiki Dojo. Jürgen Lippel ist nach
langer Vereinszugehörigkeit leider ausgeschieden, das Aikido Basis-Training hat
Christian Fulda übernommen. Ebenso ist das regelmäßige Iaido Training mit Ralf
Gumpfer ausgelaufen und wird nicht fortgeführt. Michael Jantzen übernimmt die
Aufgabe des Webmasters von Oliver Grünzel, vielen Dank an dieser Stelle an Oliver
für den Aufbau und die bisherige Pflege der neuen Vereinshomepage.

 Die neue Treppe zum oberen Dojo ist endlich installiert worden. Ein großes
Dankeschön geht hier an den Vermieter Kalle!

 Aktuell läuft die Erneuerung des Fußbodens in der Herrenumkleide, Helfer sind
hierbei immer willkommen, hier können noch diverse Arbeitsstunden geleistet werden.

 Es gibt Verhandlungen mit dem Aikido-Verein in Dolgen bzgl. des Ankaufs von ein
paar gebrauchten Matten, um zumindest ein paar unserer defekten Matten
austauschen zu können.

 Nachdem der alte Grill durchgerostet war, gibt es nun einen neuen Grill durch Spende
von Frank Pape. Vielen Dank dafür!

 Unten im Dojo steht inzwischen ein Laptop für alle zur Verfügung, um diverse Dateien
wiederzugeben, Danke an Christian Fulda. Ein WLAN-Zugang zum Netzwerk der
Firma wird es aus Sicherheitsgründen jedoch nicht geben.

 Wolf Kottke ist dabei, für verschiedene Empfängerkreise Mailing-Listen einzurichten.
Bitte hierrüber keine großen Dateien (Fotos, Videos, etc.) verteilen, sondern lediglich
für die Kommunikation untereinander verwenden. Danke an Wolf!

Berichte aus den einzelnen Sparten:

 Aikido (Christian)
o 2 Anfängerlehrgänge je vier Abende, ab 01.06.2015: 5 Kinder / 3 Erwachsene,

ab 15.02.2016 10-15 Kinder / 3-5 Erwachsene
o 2 Ferienpassaktionen, jeweils 4 Stunden Training, betreut durch 7 Aikidokas, am

22.08.2015: 19 Kinder, am 30.07.2016 10 Kinder, davon 2 Flüchtlinge
o Lehrgangsteilnahmen lediglich 2 (Frankfurt)
o Lehrgänge mit externen Lehren fanden nicht statt
o Graduierungen: dreimal zum 5. Kyu, ein Mitglied zum 3. und 2. Kyu

 Aikido Kinder (Michael & Thomas)
o derzeit 16 Kinder, davon 12 Mädchen und 4 Jungen im Alter von 8 - 15, älteste

noch in der Kindergruppe ist bereits 17 Jahre alt
o pro Training kommen ca. 8-10 Kinder
o nächste Prüfung am 24.02. um 18.00 Uhr

 Aiki-Ken (Ando)
o regelmäßig nur 2-4 Trainierende, mehr Beteiligung wäre wünschenswert
o vom ersten Anfängerlehrgang sind 1-2 übrig geblieben, derzeit läuft ein neuer

Anfängerlehrgang mit ca. 4 Teilnehmern
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 Aikido für Blinde (Ando)
o es gab 1-3 Teilnehmer, findet derzeit aber nicht mehr statt, das Problem der

Teilnehmer ist in der Regel der Fahrdienst zum/vom Training
o Daniel Frischmuth hat als Nicht-Blinder regelmäßig mit einer Augenklappe

mittrainiert
o Das Angebot wurde vergangenes Jahr beim "Regionswettbewerb für

Sportvereine - Soziales Engagement" angegeben, es gab eine
Teilnehmerurkunde

 Arnis de Mano (Ando/Sascha)
o es gibt 10-12 Aktive, regelmäßig im Training 4-6 Teilnehmer
o auf den Anfängerlehrgang im vergangenen Jahr gab es keine Anmeldungen
o diverse Graduierungen im Schülerbereich, zwei Mitglieder derzeit in Vorbereitung

auf den ersten Dan, Ando wurde im September 2016 zum 4.Dan und Intructor
ernannt

o Lehrgangsteilnahmen in Braunschweig und Emmendingen
o Ando plant für 2017 mehrere Tageslehrgänge am Sonntag

 Kali Sikaran (Ando/Philipp)
o über lange Zeit fand aufgrund des Ausfalls von Philipp nur freies Training statt,

seit kurzem übernehmen Ando, Sascha, Heke und Britta wieder regelmäßig das
Donnerstagstraining und bieten dort Arnis / Kali an

o Philipp wird voraussichtlich ab Sommer diesen Jahres das Training wieder
regelmäßig übernehmen können

 SEAMAG (Jens)
o SEAMAG steht für South East Asian Martial Arts Group, trainiert wird

überwiegend Pekiti Tirsia, dieser Stil fehlt bislang jedoch auf der Hompage/Flyer
o Zusätzlich wird Inosanto Kali, JunFanGungFu und Maphilindo Silat trainiert
o regelmäßige Prüfungen wie z.B. im Arnis werden nicht durchgeführt,

fortgeschrittene Schüler werden aber auf Lehrgängen von externen
hochrangigen Lehrern graduiert, so wurde z.B. Wolf Kottke kürzlich zum 1. Dan
in Pekiti Tirsia und zum Full Instructor Balintawak ernannt

o unregelmäßig gibt Wolf freitags auch ein Balitawak Training
o zum Training kommen jeweils ca. 6-8 Teilnehmer
o mehrmals im Jahr kümmert sich Jens um Lehrgänge mit hochrangigen, teilweise

internationalen Lehrern wie z.B. Mandala Kit Acenas im Aiki Dojo, der
Teilnehmerzulauf ist meistens gut, jedoch trägt Jens jedes Mal das Kostenrisiko

Kassenführer Michael Langhans:

 Der aktuelle Kassenstand beträgt 13.091,12 EUR (Stand 31.12.2016).

 Die aktuelle Mitgliederzahl liegt bei 63 Personen, davon sind 44 männlich, 19
weiblich. Hierzu zählen auch 8 passive Mitglieder und 16 Kinder. Erfreulicherweise hat
der Verein somit seit über 15 Jahren mal wieder mehr als 60 Mitglieder.

 Der Sportring Sehnde hat im Mai 2016 eine Mitgliedererhebung gemacht, es gibt ca.
7000 Mitglieder in den Vereinen des Sportings, davon sind 0,8% im Aiki Dojo. In 2016
war das Aiki Dojo fünftkleinster Verein (von 28), mit einem Zuwachs von 8 Mitgliedern
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gelang jedoch der sechsthöchster Zuwachs im Sportring, (relativer Zuwachs: 16% =
dritthöchste Zuwachsrate im Sportring).

 Für die Verwaltung der Vereinsgelder und den Einzug der Beiträge musste für ca. 100
EUR eine neue Software angeschafft werden, da das alte Programm nicht mehr
aktualisiert wird und demnächst nicht mehr zur Verfügung stehen wird. Diese Gebühr
wird nun jährlich für die Nutzung der neuen Software fällig.

 Vereinzelt gibt es immer wieder mal Probleme mit rückständigen Beiträgen einzelner
Mitglieder. Dies betrifft in der Regel Mitglieder, die schon längere Zeit nicht mehr am
Trainingsbetrieb teilnehmen. Hier wird stets versucht, eine für alle Beteiligten eine
gütliche Lösung zu finden. In seltenen Fällen wird jedoch auch der Rechtanwalt
eingeschaltet.

5) Bericht der Kassenprüfer

Die Kassenprüfung erfolgte ordnungsgemäß durch Thomas Becke und Sven Schmidt
bis einschließlich 31.12.2016. Es wurden keinerlei Unregelmäßigkeiten bei der Prüfung
der Unterlagen bemerkt.

6) Entlastung des Vorstandes und der Kassenprüfer

Die Entlastung des 1. Vorsitzenden wird beantragt.
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 1 Enthaltung. Die Entlastung ist angenommen.

Die Entlastung der 2. Vorsitzenden wird beantragt.
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 1 Enthaltung. Die Entlastung ist angenommen.

Die Entlastung des Kassenführers wird beantragt.
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 1 Enthaltung. Die Entlastung ist angenommen.

Die Entlastung der Kassenprüfer wird beantragt.
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 1 Enthaltung. Die Entlastung ist angenommen.

7) Neuwahl des Vorstandes und der Kassenprüfer und Bestimmung des
Inneren Kreises

Wahl des 1. Vorsitzenden: Christian Fulda ist mit 9 Stimmen und einer Enthaltung
zum 1. Vorsitzenden wiedergewählt worden.

Wahl der 2. Vorsitzenden: Heike Pohl ist mit 9 Stimmen und einer Enthaltung zur 2.
Vorsitzenden wiedergewählt worden.

Wahl des Kassenführers:  Michael Langhans ist mit 9 Stimmen und einer Enthaltung
zum Kassenführer wiedergewählt worden.

Wahl der Kassenprüfer:  Thomas Becke und Sven Schmidt sind mit 9 Stimmen und
einer Enthaltung zu Kassenprüfern wiedergewählt worden. Sven Schmidt hatte im
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Vorfeld bereits seine Zustimmung hierzu gegeben.

Alle gewählten Personen nehmen ihre Wahl an.

Für den Inneren Kreis werden folgende Mitglieder des Aiki Dojo bestimmt:

- Vorstand: Christian Fulda, Heike Pohl, Michael Langhans
- Andreas Weber, Jens Thomsen, Leonie Jungermann, Wolf Kottke, Oliver Luchs,

Roger Spilker, Thomas Becke, Thomas Schünemann und Britta Naumann

8) Änderung der Satzung

Aufgrund einer vom Finanzamt Burgdorf geforderten Änderung zur Gemeinnützigkeit,
sowie einer Empfehlung des Regionsportbundes Hannover sind - neben einigen
typographischen Änderungen - folgende Satzungsänderungen notwendig:

Die o.g. Änderungen der Satzung wurden einstimmig angenommen.
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9) Behandlung der vorliegenden Anträge mit Beschlussfassung.

Es liegen keine weiteren Anträge vor.

10) Verschiedenes

 Es steht dieses Jahr das 30jährige Vereinsjubiläum an, dies soll natürlich gefeiert
werden. Vorstellbar sei wieder ein Tag der offenen Tür mit verschiedenen
Trainingsangeboten aus allen Sparten. Terminlich werden die Monate August oder
September angedacht. Der Innere Kreis soll zeitnah bzgl. der Planung des Jubiläums
zusammenkommen, weitere Mitglieder, die sich an der Planung beteiligen wollen, sind
herzlich willkommen (bitte den Vorstand ansprechen).

 Es wird darum gebeten, dass über alle Aktivitäten im Verein auch jeweils mit Artikeln für
die Zeitung/das Internet berichtet wird. Hierzu sind alle Sparten des Vereins aufgerufen,
dies im Auge zu behalten. Darüber hinaus, wäre es toll, wenn ein Mitglied die Funktion
eines Pressewartes übernehmen könnte. Interessenten bitte beim Vorstand melden.

11) Festlegung der nächsten Hauptversammlung

Die nächste ordentliche Hauptversammlung wird im ersten Quartal des Jahres 2019
stattfinden. Darüber hinaus wurde angeregt, einmal jährlich eine Mitgliederversammlung
(ohne Wahlen des Vorstandes, etc.) einzuberufen, um den Austausch der einzelnen
Sparten des Vereins zu fördern.

Das Protokoll wurde geschrieben von Philipp Pressel,
gelesen und genehmigt von Christian Fulda


